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Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball 
Maison du Basket - 36 avenue de l’Hers – 31500 TOULOUSE 
Association régie par la loi du 1er juillet 1901  
Déclarée auprès de la préfecture de la Haute-Garonne le 14 août 1933 sous le numéro W313006778 

PROCES VERBAL 
BUREAU REGIONAL  

Jeudi 19 octobre 2023 à 19H00 
En visioconférence 

 

Les membres du Bureau de la Ligue Régionale d’Occitanie de Basketball se sont réunis en visioconférence, sur 
convocation du Président. 
 
Il a été établi une feuille de présence. Elle permet de constater que 6 membres sont présents sur 9. 
 

 
 

Présents :  
Mesdames CHAPPAT Huguette et FERRIER Magali. 
Messieurs DESSAINT Jean-Jacques, MARITON Bruno, PUEL Alain, et RODRIGUEZ Christophe.  
 

Assistent :  
Madame FILLIATRE Aurore (Directrice-Adjointe). 
Messieurs CHICANNE Patrick (Directeur Technique Régional), MOULIN Jacob (Directeur-Adjoint) et RODRIGUEZ 
Eric (Directeur Territorial). 
 

Excusés :  
Messieurs AVAL Gérard, LACAZE Laurent et PY Patrice 
 
Invités excusés :  
Madame MANZANO PEREZ Justine (Assistante de Direction) 
Monsieur SANTOS David (Secrétaire Général Adjoint) 
 

 
 

Le Bureau Régional, réunissant le quorum requis à l’article 13.2 des Statuts, peut valablement délibérer. 
 

 
 

 

Le Président ouvre la séance à 19h00 en indiquant que le Bureau est appelé à délibérer sur l’ordre du jour 
suivant : 
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1. Instances : 
1.1. Ouverture par le président 

1.1.1.  Etat des Licences 
1.1.2.  Comité Directeur Régional dans le Gers 

 

1.2. PSF 2022 
1.3. Retours AG FFBB 
1.4. Préparation du Plan de Développement 2024-2028 
1.5. Affiliations et Refus d’affiliations des clubs sur le territoire 
1.6. Commission Electorale 

 

2. Tour des Pôles par les VP : 
2.1. Affaires juridiques, institutionnelles et financières (Bruno MARITON) 

2.1.1.  Point RH 
2.1.2.  Point Financier 

2.1.2.1. Demandes de Subventions 
2.1.2.2. Situations Financières des clubs et décisions en lien avec les engagements sportifs 

 

2.2. Pôle Promotion, Développement et Vivre Ensemble (Gérard AVAL) 
2.2.1.  Edition 2023 « Les passionnés du panier » - Etat d’avancement 
2.2.2.  Grenelle des incivilités – Etat d’avancement 
2.2.3.  Dirigeantes 2024 

 

2.3. Pôle Formation et Emploi (Alain PUEL) 
2.3.1.  Visite INFBB 
2.3.2.  Formation de cadres 
2.3.3.  Formation de joueurs (Patrick CHICANNE) 
2.3.4.  Formation des Dirigeants 
2.3.5.  ERO (Christophe RODRIGUEZ) 

 

2.4. Promotion Pratiques Sportives et Compétitions (Magali FERRIER) 
2.4.1.  Retours sur les brassages régionaux 
2.4.2.  Coupe Occitanie : choix du lieu 
2.4.3.  Appels à candidatures événements Ligue 
2.4.4.  3x3 

  

3. Tour de table 
 

 
 

1. Instances 
1.1. Ouverture par le président  

Jean-Jacques DESSAINT ouvre la réunion en remerciant tous les membres présents, ce Bureau Régional est 
proche du Comité Directeur du 30 septembre mais il y a quelques validations importantes à effectuer. 
Il excuse Justine MANZANO absente jusqu’à la fin de la semaine, Patrice PY, on lui souhaite un prompt 
rétablissement et Laurent LACAZE retenu sur une autre réunion. Gerard AVAL est lui aussi retenu par d'autres 
obligations, Bruno MARITON confirme auprès de tous les membres que tout va bien et qu'il fera son nécessaire 
pour assister aux prochaines réunions. 
Jean-Jacques profite aussi pour féliciter une nouvelle fois Huguette et Magali qui ont été récompensées par le 
Coq de Bronze de la FFBB lors de l’Assemblée Générale de la Fédération.   
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1.1.1. Etat des licenciés 
Eric RODRIGUEZ nous présente différentes slides sur l’état des licenciés au 18 octobre 2023 ➔ 37 086 licenciés 
avant le COVID ; environ 36 000 licenciés à même date la saison passée, c’est une moyenne classique pas 
d’inquiétude à avoir. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Présentation de la slide ci-dessous : comparaison entre MICRO – JEUNES - ADULTES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
On constate qu’entre le  9         et le          3 nous avons  67  licenciés de plus. 
 
Point sur le MICRO BASKET par comités au 18/10/2023 ➔ 149 licences et à la fin de saison 2022/2023 ➔ 208 
licences. 
  

E A   E  LI EN E  A           3
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Nouveaux adhérents actifs au 18/10/2023 ➔ 581 licences, sachant qu’à la clôture de la saison         3 le 
nombre était de 800 licences. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En conclusion pas d’inquiète pour le moment même si le        est un peu en retard (car le mini-basket 
démarre plus tard). 
Questions posées par Bruno :  

- Par rapport aux féminines est-ce qu’il y a une progression, car dans l’Hérault il y a à peu près  % de plus 
de féminines. Réponse d’Eric ➔ à date il y aurait une tendance d’augmentation de la pratique féminine par 
rapport au chiffre de la saison dernière. 

- Les dirigeants qui deviennent élus dans un club : est-ce qu’ils font partie des nouveaux adhérents ➔ non 
les nouveaux adhérents sont ceux qui prennent une nouvelle licence (le socle uniquement). 
 

E A   E  LI EN E  A           3
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1.1.2. Comité Directeur Régional dans le Gers 
Richard BERGAMO, Président du Comité Départemental du Gers a demandé à la Ligue, la possibilité d’organiser 
un Comité Directeur Régional et la veille le Conseil des Présidents des Comités dans le Gers, dates retenues les 
1er et 2 mars 2023. 
Après discussion :  pour le principe ➔ OK d’aller sur les territoires attention aux personnes qui viennent de loin, 
c’est jouable mais attention pour certaines personnes en activité, ils devront prendre des congés.  
 

Jean-Jacques soumet au vote :  
 

Délibération : Etes-vous d’accord de déléguer l’organisation du  onseil des Présidents des  omités et  omité 
Directeur Régional des 1er et 2 mars 2024 au Comité du Gers ? (Magali FERRIER n’est pas encore présente) 
 

Votants : 5   POUR : 5   CONTRE : 0   ABSTENTION : 0 
 

La délibération est adoptée à l’unanimité des membres du Bureau Régional présents.  
Nous communiquerons cette décision au président du Comité du Gers dans les prochains jours. 

 

1.2. PSF 2022 
 ubvention accordée par l’AN  : Jean-Jacques indique qu’à la suite des mails envoyés, aux questions posées à 
l’Assemblée Générale de la FFBB auprès des élus, il n’a pas eu de réponses. Eric a pris le dossier en main pour 
la gestion de l’évaluation des  lubs et est en lien avec les comités. 
Eric RO RIG EZ indique que la Ligue Régionale a la charge d’étudier les comptes-rendus financiers (CRF) des 
clubs de la région, travaux à rendre pour le 30 octobre 2023 : 

- 7 clubs vont être contrôlés par la Commission Fédérale Clubs 
- Pour les clubs qui n’auront pas déposé les comptes-rendus financiers ➔ la Ligue ne fera pas d’évaluation 

pour ces 4 clubs (vu avec les Comités) et possibilité d’un remboursement des fonds financiers auprès de l’AN . 
Mais après relances auprès des clubs et des Comités concernés ➔ réponses parvenues de 3 clubs sur 4 (non-
connaissance d’une date-limite pour télécharger les comptes-rendus). 

- Mise en place d’une visioconférence pour les autres clubs avec quelques membres des comités, Jean-
Jacques et Eric. Il reste à ce jour 3 comités qui ne se sont pas positionnés (CD30 – CD34 et CD65). 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eric nous précise aussi que du côté du Gers, Richard BERGAMO a traité tous les dossiers des clubs de son comité.  
 

P F   Etude des  RF      des clubs
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Même process pour les comités et les Ligues ➔ la vérification sera faite par la Commission Fédérale Territoire. 
Certains comités seront auditionnés, voir la Ligue Occitanie par rapport aux montants des subventions versées. 
C’est Matthieu  O  HOI  et Pierre DEPETRIS qui pilotent l’ensemble du dossier PSF 2022 sur le territoire 
national. 
 

Bruno MARITON (membre de la  ommission Fédérale  erritoire) s’interroge par rapport aux dossiers des clubs 
du Comité du Gers, lesquels ont été évalués par le Président du Comité. De son côté Eric a pris contact avec la 
CF Territoire pour se faire confirmer que les dossiers ont bien été enregistrés. Il est important de garder en 
mémoire que cette mission a été confiée aux ligues dans un but de travailler en commun avec les comités et les 
clubs. Eric précise qu’Antoine AGOSTINI expert en la matière a participé à l’évaluation des dossiers gersois. 
Jean-Jacques DESSAINT remercie Eric pour le travail accompli une nouvelle fois sur ce dossier pour les clubs et 
comités. 

 

1.3. Retour AG FFBB 
Jean-Jacques DESSAINT précise que cette Assemblée Générale, qui s’est déroulée dans un site formidable, le 
Puy du Fou, s’est très bien passée. Il n’y a pas eu de grandes déclarations (Plan des Officiels, déclinaison sur les 
territoires de l’Agence Française Anti-corruption (AFA) [sera à l’ordre du jour des réunions de Zones]). La 
délégation Occitanie était bien représentée, Aurore FILLIATRE très impliquée sur Le Forum pour aller chercher 
les informations sur la Citoyenneté, le 3x3, Dirigeantes 2024 ainsi qu’Eric.  
Bruno MARI ON indique avoir retenu que notre cœur de métier était le basket qui petit à petit disparaissait au 
profit du juridique et de l’administratif, nouvelle thématique et création de structure ➔ l’agence anti-
corruption, sujet qu’il faudra maintenant prendre au sérieux.  

 

1.4. Préparation du Plan de Développement 2024-2028 
Travaux commencés par Justine MANZANO et postés sur TEAMS par rapport aux différentes thématiques 
posées, s’il y a d’autres thématiques à travailler, merci de les transmettre à Justine. 
Eric RODDRIGUEZ prend la parole à ce sujet, car à la suite de la réunion des collaborateurs, nous nous sommes 
rendus compte que certaines thématiques avaient été oubliées : Vivre Ensemble, Citoyenneté et Mixité. Jean-
Jacques propose d’ouvrir un groupe de travail pour œuvrer sur ces sujets sachant qu’Aurore FILLIA RE peut les 
aiguiller. Mais il est important de ne pas oublier qu’Aurore est sur le 3x3 !!! Il faudra trouver un élu régional 
pour coordonner le groupe de travail. 
Bruno demande la possibilité à des personnes provenant de l’extérieur de venir animer ce groupe et ayant des 
connaissances sur le sujet ? Réponse ➔ possibilité de solliciter des personnes sur notre territoire. 
Christophe RODRIGUEZ indique que pour lui les incivilités font partis de la Citoyenneté, le Vivre Ensemble ➔ 
réponse d’Aurore : ne pas confondre le Vivre Ensemble et la Citoyenneté, le Vivre Ensemble regroupe les 
pratiques non compétitives (Micro-Basket, Basket Santé, BaskeTonik et Basket Inclusif) et le Plan CITOYENNETE 
et MIXITE 2024 est décliné en 7 thématiques et les incivilités sont à part. 
Bruno précise que sur son groupe RH, il souhaite ajouter la nouvelle thématique ➔ la corruption. Eric 
RODRIGUEZ rappelle que nous sommes en attente des informations/directives de la FFBB à ce sujet et que cela 
ne peut pas faire partie du plan de développement (sujet juridique, institutionnel et avec un cadre 
règlementaire imposé à la fois par les lois et par la FFBB prochainement). 

 

1.5. Affiliations et Refus d’affiliation des clubs sur le territoire 
 ur le      –  aint-Juéry Basket  lub : 

- Échanges avec le  omité du  arn 
-  lub affilié sur les deux communes : Entente Arthès et  aint-Juéry   arrêt de la pratique des seniors 
- Objectifs du  omité : créer des équipes de jeunes   Mini-Basket  

 

Le Bureau Régional décide à l’unanimité de suivre l’avis du   81 et de donner un avis favorable. 
 

Sur le CD31 – Basket Amplitude ➔ demande d’affiliation refusé par le Bureau Fédéral : l’association demande 
une ré-étude de sa demande et a écrit en ce sens à la FFBB.  e plus, l’association a sollicité la Ligue et le  omité 
31 pour avoir un rendez-vous afin d’expliquer son objet et ses orientations (rendez-vous fixé le 09/11/2023). 
Alain PUEL précise que l’association a fait la même démarche auprès de la Fédération.  
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1.6. Commission Electorale 
Appel à candidature pour le poste de Président de cette commission ou bien solliciter des personnes ? Voir avec 
des personnes sur le      (lieu de l’AG     ). Bruno MARI ON va revoir sa secrétaire Marie-Esther FITA de son 
côté Alain PUEL va voir dans le Comité 1248.  
Profil : personne ne se présentant pas candidat à la Ligue Régionale Occitanie, qui maitrise l’informatique et 
sache prendre la parole devant une assemblée. Jean-Jacques rappelle aux membres présents que si on a des 
connaissances de personnes susceptibles de remplir cette mission, merci d’informer la Ligue. Dossier à suivre. 
 

  

2. Points sur les Pôles : 
2.1. Pôle Affaires juridiques, institutionnelles et financières 

2.1.1. Dossier RH 
Bruno MARITON prend la parole par rapport aux arrivées et départs pas plus de renseignements à donner par 
rapport au dernier Comité Directeur Régional du 30/09/2023. La seule modification sera précisée par Patrick 
CHICANNE pour faire suite à la démission d’Elie FE EN IE  lors du point sur les pôles espoirs. 
Rendez-vous pris avec des salariés sur Toulouges (TITU13) : Vincent PINHO pour un projet de formation et 
Thibauld BURNEL pour une mise au point de toute son activité au sein de la Ligue.  
À la suite de la réunion RH à Toulouse (Jean-Jacques, Eric, Alain et Bruno) ➔ formuler les demandes des 
collaborateurs de ce fait Eric doit programmer les entretiens annuels et professionnels, les dates sont calées 
avec les référents Aurore et Jacob. 
Discussion sur la demande de mise à disposition auprès de la FFBB de Thibauld BURNEL ➔ au vu des plannings 
on va vers un avis défavorable. A ce jour  hibauld a un trop plein d’heures que lui doit la Ligue, et avec les 
enchainements des actions sur ces vacances scolaires, Ligue cela n’est plus possible.  
Aurore soulève aussi le cas d’autres collaborateurs qui sont aussi dans le même cas sur leurs temps de travail, 
de repos, de congés, de récupération.  
 

2.1.2. Point financier 
2.1.2.1. Demandes de subventions 

 emandes de subventions auprès du  onseil Régional d’Occitanie ➔ dossiers à rendre avant le 15 octobre 
2023 : 

- Fonctionnement du mouvement associatif 
- Investissements ➔ plan équipement de proximité (nouvelle demande sur la part qui restait à la Ligue 

environ 1/3 de 30     €) 
Eric RODRIGUEZ indique que les dossiers ont été rendus dans les temps grâce au travail de collecte des 
informations nécessaires à la constitution de ces dossiers par Justine MANZANO PEREZ auprès de toutes les 
personnes ressources. 

 

2.1.2.2. Situations financières des clubs et décisions en lien avec les engagements sportifs 
- Alerte soulignée par Isabelle MORGAND qui a listé les clubs en difficulté sur des restes à payer ➔ 

relances faites.  
- 3 clubs concernés, Isabelle a prévenu le trésorier Patrice PY ➔ à ce jour 2 clubs ont payé intégralement 

la dette (car non possibilité d’engager des équipes de jeunes en R  ou R3 si dette non réglée). Reste un 
club pour une somme de 1     € qui est payée au fur et à mesure. 

- Isabelle a fait une campagne pour solder tous les autres montants ➔ 4 à 5 clubs, dont les arriérés du 
statut de l’entraîneur pour un club de CD1248.  

 

Pour information : Magali FERRIER et Jacob MOULIN viennent de se connecter sur la réunion. 
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2.2. Pôle Promotion, Développement et VxE 
2.2.1. Edition 2023 « Les passionnés du panier » - Etat d’avancement 

Aurore FILLIATRE prend la parole pour annoncer que la communication a été faite juste sur les réseaux sociaux 
jeudi dernier, pas de communication en interne. Un mail a également été envoyé aux comités leur demandant 
s’ils souhaitaient diffuser l’information vers leurs clubs. 
A ce jour 49 clubs inscrits. Nous sommes à la recherche d’un partenaire financier pour la dotation aux clubs 
participants. 

 

2.2.2. Grenelle des incivilités – Etat d’avancement 
Jean-Jacques indique que la thématique n’est pas encore lancée car il manque un responsable sur la gestion sur 
le secteur PYR, sur le secteur ME  c’est Jean-Luc COMBES. Faire un rappel pour un responsable sur le secteur 
PYR. Dossier repris par Justine MANZANO, à suivre. 
Cette thématique « Grenelle des incivilités » sera ajoutée dans l’action « Autour du Basket ». 
Bruno MARITON précise qu’il va traiter un dossier sur la méthode de Jean-Luc pour tester cette méthode de 
travail (audit, gestion, outils, …) et de se mettre autour de la table pour sensibiliser les personnes sur les 
incivilités. 
 

2.2.3. Dirigeantes 2024 
Aurore FILLIATRE donne un rappel sur la réunion qui s’est déroulée au mois d’août. 
Elle est en relation avec l’organisme GEEKIE, elle a découvert cet organisme via une formation délivrée par le 
CROS (sur les fondamentaux associatifs du marketing ➔ 7h de visio) 
Cet organisme propose de nombreuses formations à destination des dirigeants (projet club). 
De notre côté : 

- Thibauld ➔ suivi des arbitres ➔ action spécifique sur les officiels avec un stage 100% féminin 
- Sylvie ➔ un suivi des entraineurs au quotidien 
- Actions transversales mais aucune action spécifique sur les dirigeants   
- R V pris avec l’entreprise mercredi prochain pour mettre en place une action sur la thématique suivante 
➔ association express : augmenter l’engagement de vos membres de vos clubs de sports en 6 étapes.  

Jean-Jacques souligne qu’Aurore s’est inscrite à une formation avec le  RO  sur le programme des jeunes filles 
à la pratique sportive. 
 

2.3. Pôle Formation et Emploi 
Alain P EL Indique qu’il est en train de terminer le tableau pour la recherche des chefs de délégation sur les 
différentes actions de la saison 2023/2024 pour envoi aux membres élus du Comité Directeur Régional. 

 

2.3.1. Visite INFBB 
Visite de Pierre-Olivier CROIZAT et Virginie BRIANT :  

- 1ère journée mercredi, pour échanger sur le fonctionnement de l’IRFBB.  iscussion et argumentation 
pour que la Ligue intègre le CFA de la Fédération (en cours de réflexion et voir le fonctionnement). 

- 2ème journée : ciblée sur la formation (organisation/mise en place de la formation Chargé de Promotion 
et de Marketing Sportif) : Bilan prospectif avec des réflexions globales comme la veille 

- Projet Agate ➔ suspendu 
 

Bruno demande par rapport au  FA de la FFBB qu’est-ce que l’on y gagne : réponse de Jean-Jacques ➔ 
récupération de la FFBB par rapport aux nombres de stagiaires sur les IRFBB, y aller ou pas, rester sur le CFA 
Occitanie car proximité. A mettre à l’ordre du jour pour l’avenir.  
Bruno MARITON indique aussi quelle stratégie doit-on suivre pour la prochaine mandature ➔ à travailler dans 
les groupes de préparation du plan de développement.  
 

2.3.2. Formation de cadres  
Alain PUEL indique que toutes les formations sont en cours, pas d’autre élément à donner depuis le Comité 
Directeur Régional du 30 septembre 2023. Il donne la parole à Patrick CHICANNE. 
  



Procès-Verbal du Bureau Régional du 19 octobre 2023  Page 9 sur 14 

 

2.3.3. Formation de joueurs 
Entraineur Pôle Espoirs de Toulouse 

Patrick CHICANNE nous fait part de la démission d’Elie FE EN IE  de l’encadrement du Pôle Espoirs (CREPS de 
Toulouse) aux vacances de la Toussaint.  
Il sera remplacé par Adriana DOS SANTOS : Groupement d’Employeurs de la Haute Garonne, contrat à compter 
du 6 novembre 2023 ➔ pour 4 jours/semaine sur le Pôle Espoirs de Toulouse. 
 

Séminaire avec la DRAJES (17 et 18/10/2023) 
Descente des informations de l’Etat vers les missions liées au sport. 
Découverte d’un nouveau site : CIS (Centre International de Séjour) Lamourelle à CARCASSONNE, ouvert depuis 
2 ans ➔ à voir pour les stages de formation de cadres, joueurs, car il peut accueillir jusqu’à 110 personnes en 
hébergement + restauration + salle de réunion + salle VIP. Situation : à 120 m de la Halle des Sports Nicole ABAR 
de l’autre côté de l’Aude. 
Jean-Pascale BOISSE a fait une pré-réservation pour le TIS U13 (dans l’attente de candidat), tarifs intéressants 
par rapport à la Grande-Motte (   € pension complète pour les jeunes et 7  € pour les adultes). 
 

 ournoi de l’Amitié 
Echange avec Jean-Pascal BOISSE sur la possibilité d’avoir en début d’été 2 joueuses U15F en équipe de France 
(Paula SOLIER et Elikya BADIBANGA). Patrick propose de profiter d’avoir   jeunes en équipe France pour 
organiser ce Tournoi International (Espagne, Italie, France et Grèce) car ce serait autour de la France. 
Demande à Jean-Jacques de se renseigner sur l’attribution de ce tournoi ou si appel à candidature ➔ 8 équipes 
(4 garçons et 4 filles). Jean-Jacques va poser les questions auprès de  hierry BALE  RIERE pour voir s’il y a un 
appel à candidature pour ce tournoi et pour avoir le cahier des charges pour le déroulement.  ’est un tournoi 
qui se déroule tous les 4 ans, première campagne des jeunes début juillet. 
 

TIT U13 à Toulouges (28/29 et 30 octobre 2023) 
Sylvie GRUSZCZYNSKI a fini la coordination. 
Réunion technique vendredi prochain pour composition des équipes et éventuellement les dernières questions. 
Déplacement de la délégation Gercy en train. 

 

U14 secteur MED et PYR 
Regroupement des U14 au début de la première semaine des vacances sur une journée, garçons et filles sur les 
2 secteurs pour brassage. 
 

Préparation CIZ 
Pré-CIZ + 2 jours de stage au CREPS Toulouse mais pas de possibilité d’hébergement (hébergement en Hôtels) 
➔ entraînement et restauration sur le CREPS Toulouse. Le CIZ au Temple sur Lot au début des vacances du 23 
au 27 octobre 2023 avec la Zone Sud-Est. 
 

Rencontre Inter Pôle  
Rencontres Inter-Pôles avec Montpellier, Thibauld BURNEL présent avec des jeunes arbitres, rencontre 
équilibrée en garçons et avec un léger avantage pour les filles de Toulouse ➔ rencontres importantes pour la 
préparation des futures équipes régionales U15.  
Prochain match officiel dans la région bordelaise contre le Pôle de Mont de Marsan ➔ la 2ème semaine du retour 
des vacances de Toussaint. 
 

Autour du Basket 
CD30 ➔ le 13/11/2023 (Aurore a préparé les convocations) ➔ réunion de début de journée et matinée et 
après-midi se dérouleront au Comité. Pour la partie élus on restera au comité et la soirée technique se déroulera 
à Nîmes, elle sera animée par Jean Pascal BOISSE. 
CT1166 ➔ un jeudi au mois de décembre 2023 à RIVESALTES 
Patrick demande à Bruno de lui faire passer rapidement la date afin de préparer l’envoi vers les clubs du CT1166. 
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Ligue de Détection U13F 
Bruno demande à Patrick, si sur les plateaux de ce week-end il y aura des CTF, car il n’y a pas eu d’information 
à ce sujet. Patrick sera à Gaillac, il n’a pas eu la répartition. Bruno rappelle une alerte a été faite sur le 1er plateau 
par rapport à des comportements de parents. Il souhaiterait donc qu’il y ait des élus. 
Aurore intervient par rapport au temps de travail des CTF qui sont sur les Pôles Espoirs, sur le CIZ et ensuite sur 
le TIT ➔ très compliqué pour les salariés. 
Bruno MARITON sera à Montpellier sur le plateau U13F.  
 

 Contact CD31 
Rendez-vous avec Jérôme CAPEL et Virgil LOPEZ (nouveau CTF du CD31) pour la mise en place de l’action 
« Autour du Basket » sur le CD31. Après réunion pour explication sur le déroulement de la journée et de la prise 
en charge des repas du midi et soir.  onfirmation d’une journée « Autour du Basket » dans le CD31 aura bien 
lieu. 
 
Patrick quitte la réunion pour raison personnelle à 20h15.  
 

2.3.4. Formation des Dirigeants 
Alain PUEL précise qu’il n’a rien à annoncer. 
 

2.3.5. ERO 
Christophe RODRIGUEZ rappelle que la saison a bien démarré et que tout suit son cours. 
Il nous indique que Emilia CASAL SOMOZA est dans les    personnes retenues en tant qu’O M pour les JO      
à Paris sous réserve de validation par la FIBA (fédération internationale). 

 

Formation des formateurs officiels 
Bruno MARITON demande des informations par rapport à la formation des formateurs officiels qui aura lieu ce 
week-end : 

- politique fédérale ➔ formateur labelisé par Comité 
▪ pour validation des examens 
▪ préparation des stages de début de saison 
▪ validation des formations d’officiels 

- 20 personnes inscrites, 1 à 2 comités n’ont pas répondu 
- Possibilité de refaire d’autres formations  
- Importance du week-end ➔ validation officielle par la FFBB de Charles THOUIN (CD31) et Thibauld 

BURNEL pour pouvoir organiser ce type de formation de formateurs. 
Bruno souhaite avoir un retour d’expérience sur cette formation d’un jour ½ (outils pédagogiques). 
Jacob MO LIN n’a rien de plus à dire il attend l’échange qu’il aura avec  harles et  hibauld. 

 

Diverses informations 
-  hristophe signale aussi qu’un arbitre a été mis en cause sur une rencontre ; le dossier suit son cours. 
- Jean-Jacques précise que malgré le pacte des officiels, il reste encore des rencontres non couvertes, 

 hristophe précise qu’il y a encore un manque d’équilibre entre la répartition des arbitres faite par les comités 
➔ à surveiller, pas facile malgré le travail considérable de tous les répartiteurs. 

- Validation faite par la Fédération de David DUPREY en remplacement de Thierry GACHE (au sein de l’ERO 
en tant sur le secteur OTM) 

- Travaux sur le week-end du TIT ➔ action (formation des stagiaires arbitres régionaux : 12 arbitres)  
- Jacob MOULIN : séminaire des CDO ➔ envoi aujourd’hui d’un questionnaire pour avoir des éléments de 

travail auprès des Président des CDO/CTO avec en copie les Présidents des comités. Il demande aux Présidents 
des comités présents ce soir de l’aider à recevoir le plus d’informations possibles afin de préparer un plan 
d’action sur les territoires. 
Bruno demande les noms des personnes des CDO/CTO présentes : Jacob donne la liste (9 personnes sachant 
qu’il manque encore le   3  et     ). 
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2.4. Pôle Pratiques Sportives et Compétitions  
2.4.1. Retours sur les brassages régionaux  

Eric RODRIGUEZ nous présente la slide sur les évolutions du nombre d’équipes par catégories par rapport à la 
saison dernière. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bilan après les brassages sur les 2 secteurs : 

- SECTEUR MEDITERRANEE 
▪ Finalisé depuis ce week-end 
▪ Evolution en   3M et en    F avec un passage d’une poule de   à une poule de    (mais sera 

une poule de 9 suite au refus d’une équipe repêchée) 
- SECTEUR PYRENEES 

▪ Finalisé pour les catégories   3F,   3M et    F 
▪ En cours pour les dernières places sur les 3 autres catégories 
▪ Evolution en    M et en   7M avec le passage d’une poule de   à   poules de   

Quelques forfaits ont été observés mais moins que la saison dernière. 
Travaux à faire : calendriers sportifs par catégorie en essayant de prendre en compte toutes les doléances faites 
par les clubs. 
 

Question de Christophe RODRIGUEZ par rapport aux équipes U20 ➔ brassages terminés sur les 2 secteurs. Sur 
les U20 plus de flexibilité : 

- Niveau Régional : 2 poules de 8 (MED et PYR) = 16 équipes 
- Niveau par secteur : 

▪ R M secteur ME  ➔   poules de 6 =    équipes 
▪ R M secteur PYR ➔   poules de   =  6 équipes 
▪ R3M secteur PYR ➔   poule de   =   équipes 
▪ R3M secteur PYR ➔   poule de 7 = 7 équipes  

Au total des équipes ➔ 3 à   équipes de plus c’est une catégorie qui fonctionne bien (nouveaux clubs se lancent 
sur cette catégorie). 

 

Jean-Jacques remercie une nouvelle fois Jean-Philippe OLIVEIRA et Eric pour leur travail de chaque lundi après 
les brassages du week-end. 
  

EVOL  ION  E   HIFFRE 
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2.4.2. Coupe Occitanie : choix du lieu 
Eric donne les 3 candidatures déposées pour l’organisation des Finales des  oupes Occitanie du samedi    
novembre 2023 : 

- Auch Basket Club 
- Etoile Sportive Gimontoise 
-  nion  portive l’Isle-Jourdain Basket-Ball 

Avant de passer au vote, informations données : 
- 3 salles ayant capacité d’accueillir  
- club de Auch qualifié en finale (car forfait en demi-finale du club Castelnau Basket) 
- club de l’Etoile  portive Gimontoise joue sa place en finale ce week-end 
- club de l’Isle Jourdain n’ayant aucune équipe en finale (la saison dernière le club avait dépanné la Ligue 

pour la finale décalée en semaine du fait du report en lien avec le COVID). 
 

Jean-Jacques soumet au vote : avec accord des membres présents de retenir le terrain neutre : Union Sportive 
l’Isle Jourdain Basket-Ball 
 

Délibération : Est-ce que vous êtes d’accord que les Finales des  oupes Occitanie du samedi 25 novembre 
2023 soient organisées par le club  nion  portive l’Isle Jourdain Basket-Ball ? 
 

Votants : 6 (Magali Ferrier présente)  nion  portive l’Isle-Jourdain Basket-Ball : 6                 
      Auch Basket Club : 0 
      Etoile Sportive Gimontoise : 0 

 

La candidature du club Union  portive l’Isle Jourdain Basket-Ball est validée à l’unanimité des membres du 

Bureau Régional présents. 

La Secrétaire Générale informera les candidats de cette décision dans les prochains jours. 
 

2.4.3. Appel à candidatures évènements Ligue 
Campagne lancée des appels à candidatures auprès des Comités et clubs pour toutes les manifestations 
régionales de la saison 2023/2024. 

 

Présentation des évènements affectés : 
  Finales des Coupes d’Occitanie                                         3  – L’Isle-Jourdain (voté ce soir) 
  Plateau Coupe de France U  F –      et         3  – B. Lattes Montpellier 
   
  Finales Challenge Benjamin(e) et Panier d’Or – Méditerranée   3  – LIE  ? 
  Finales Challenge Benjamin(e) et Panier d’Or – Pyrénées       – LIE  ? 
   
  Finales Jeunes R  et Finales Acc.  eniors – Pyrénées    3  – B. . Verfeillois 

 

  Open Plus  uperLeague     candidature déposée –  omité   3    Ligue O   
  Open Plus JuniorLeague     candidature déposée –  omité   3    Ligue O   

 

Candidatures réceptionnées au 19/10/2023 : 
TIC U   Qualificatif – Méditerranée   ( oulouges) 
Masters de Région  x      (    Ouest Montpellier Métropole Basket) 
TIC U   Final      ( oulouges et Rodez) 
Finales Jeunes R  – Pyrénées 3 (   -B   t  ulpice Bessières Buzet B  et Moissac  astelsarrasin BB) 
Finales d’Occitanie     (Basket  lub  t  ulpice et Montauban B ) 

 

Absence de candidatures au 19/10/2023 :  
TIC U   Qualificatif – Pyrénées 
TIC U   Zone  ud-Est 
Finales Jeunes R  – Méditerranée ➔ la saison dernière  arcassonne avait pris l’organisation de ces finales 
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Les candidatures doivent arriver avant le 3  octobre    3 à la Ligue, pour validation au prochain Bureau Régional 
du    novembre    3.  
 
Jean-Jacques demande à Magali et Bruno de voir sur leurs secteurs pour l’organisation des Finales Jeunes R -
ME . 

 

2.4.4. 3x3 
Aurore FILLIATRE prend la parole : 

Pratique 3x3 : 
- Tournoi Universitaire jeudi prochain sur Toulouse 
- Dans les comités, les compétitions de clubs sont lancées ou vont commencer, tout le monde s’est 

positionné sur des Open Plus Access 
- 3x3 Entreprise va démarrer cette saison, mail envoyé à tous les comités pour connaître leur intention 

d’organiser un tournoi entreprise 3x3.  
- Au niveau de la Finale Régionale, la Ligue doit se positionner, normalement il est préconisé une seule 

finale, mais au vu de notre territoire faire une seule finale en semaine entraine un plus long déplacement ➔ vu 
avec des personnes de la Fédération lors de l’Assemblée Générale de la FFBB, en théorie il est possible 
d’organiser   finale par secteur sur les   métropoles. 

- De ce fait la Ligue Occitanie aurait 2 places sur la Coupe de France Entreprise et le coût pour homologuer 
les finales régionales serait de 1     € au lieu de       €. 

- Aurore va être épaulée par Sarah DUPREY. 
 

REF 3x3 : 
Nous avons reçu une demande de formation REF 3x3 d’un comité (transmise à Jean-Jacques, Eric et Jacob), à ce 
jour la Ligue ne s’est pas positionnée sur la formation des REF dans les territoires. Sur les manifestations 
régionales la gestion des formations est faite par Philippe ESTEBAN et Léane HERRIOU. 
Question d’Aurore : pour répondre à cette demande de formation provenant des comités, sous quelles 
conditions la Ligue va mettre à disposition nos bénévoles régionaux dans les comités ? 
 hristophe RO RIG EZ répond que pour l’instant, ils sont que   REF et que cela risque d’être compliqué s’il y a 
plusieurs demandes. Léane est prête à se déplacer pour former. 
Les conditions : la prise en charge des déplacements, des repas, de l’hébergement ➔ budget ou pas – demander 
une contrepartie aux comités ?  
Jacob MOULIN prend la parole pour expliquer les démarches pour missionner les REF 3x3 dans les comités ➔ 
réunion avec les REF, établissement d’un prévisionnel sur l’année, demande au comité de se positionner au 
moins sur un tournoi dans la saison pour bénéficier de la présence d’un formateur 3x3. Conditions en retour ➔ 
les hébergements, les repas et les déplacements soient pris à la charge par le comité et mettre un arbitre 
référent sur le territoire. Le but est de développer un réseau territorial pour éviter l’épuisement des   
formateurs sur plusieurs évènements. Cette démarche a été mise en place la saison dernière, bien passée car 
peu de demandes. Pourquoi ne pas refaire la même chose pour cette saison s’il y a des demandes ?   
Décision pour répondre à la demande : prise en charge d’une formation par comité sur un tournoi par an mais 
en dehors des actions Ligue, sachant que les frais de déplacement, hébergement et repas restent à la charge du 
comité ➔ demande à déposer afin de prévoir les bénévoles formateurs. 
 

Formation Techniciens 3x3 : 
Aurore nous donne les noms des 2 personnes qui iront en formation à EAUBONNE les 26 et 27 octobre 2023 : 
Alexis DEVAUCHELLE et Florian COULON. 
Bruno MARI ON remercie la Ligue de l’effort sur la prise en charge de cette formation. 
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3. Tour de Table 
Alain PUEL/Aurore FILLIATRE/Christophe RODRIGUEZ/Eric RODRIGUEZ : rien de plus 
Magali FERRIER/Jacob MOULIN : rien de plus, s’excusent pour le retard.  
Bruno MARITON/Huguette CHAPPAT : rien de plus.  
 

Jean-Jacques clôture la réunion en remerciant les membres élus.  
 

 
 

Prochain rendez-vous : réunion du Bureau Régional du 18 novembre 2023 à Toulouse  

Conseil des Présidents des Comités le vendredi 24 novembre 2023 ➔ annulé 

et le Comité Directeur Régional du samedi 25 novembre 2023, est déplacé au samedi 2 décembre 2023  
 

 
 

L'ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, le Président déclare la séance levée à 
21h45. 
 

 
 
Fait à Cahors, le 24 octobre 2023.  
 
 
 
 
 
 
  La Secrétaire Générale,  Le Président, 
  Huguette CHAPPAT    Jean-Jacques DESSAINT 


